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актуально

СТАВРОПОЛЬ – 
В ТОП-20

В текущем году столица Ставрополь-
ского края впервые в своей истории 
вошла в рейтинг городов России, 
который составляется исходя из ка-
чества развития пространства плат-
ных парковок для автомобильного 
транспорта. 

Это исследование было подго-
товлено и проведено проектным ин-
ститутом «Дорнадзор» из Санкт-Пе-
тербурга. В ходе сбора данных были 
проанализированы история вопро-
са, рассмотрены наиболее интерес-
ные предложения и алгоритмы их 
воплощения в жизнь, не оставлены 
без внимания правовые аспекты и 
многое другое. Аналитики рассмот-
рели ситуацию в 94 городах Россий-
ской Федерации. В итоге был сделан 
вывод, что только в 24 из них инфра-
структура платных парковок полно-
ценно развивается. Ставрополь во-
шел в первую двадцатку списка. 

По оценке экспертов, внедрение 
платных парковок для растущих и 
больших городов – нормальное яв-
ление, несущее в себе ряд положи-
тельных последствий. Станет мень-
ше пробок и дорожно-транспортных 
происшествий. Это хороший спо-
соб снизить популярность личного 
транспорта, а значит, даст импульс 
развитию общественного транспор-
та и улучшит экологию. Кроме того, 
на платной парковке всегда можно 
найти свободное место. Водите-
лю не понадобится много времени, 
чтобы спокойно припарковаться, и 
«кругов» в поиске свободного мес-
та для машины он сделает меньше, 
чем снизит количество транспорта 
на дорогах. Платные парковки упо-
рядочивают транспорт, а автобусы, 
троллейбусы и автомобили спец-
служб проедут по улицам быстрее, а 
пешеходам будет комфортнее. 

В краевой столице порядка деся-
ти муниципальных парковок, часть 
из них, расположенных в центре, - 
платные. 

- В Ставрополе развитие такого 
инструмента управления городским 
пространством, как платные авто-
мобильные парковки, еще в начале 
пути. Все доходы от городских плат-
ных парковочных площадок идут на 
их благоустройство и организацию 
дорожного движения. Одна из пос-
ледних заработала летом на ул. Се-
машко и Осетинской. Развивая плат-
ные парковки, Ставрополь делает 
шаги в правильном направлении по 
примеру российских городов, кото-
рые заняли верхние строчки рейтин-
га. Хотя для создания действительно 
цивилизованной системы предсто-
ит еще поработать, - отметил глава 
Ставрополя Иван Ульянченко.

официальное 
опубликование

СТАВРОПОЛЬСКАЯ 
ГОРОДСКАЯ ДУМА 

ИНФОРМИРУЕТ
О СОЗЫВЕ ЗАСЕДАНИЯ

Согласно распоряжению предсе-
дателя Ставропольской городской 
Думы от 01 декабря 2023 года № 31-р 
созывается тридцать седьмое, оче-
редное заседание Ставропольской 
городской Думы восьмого созыва, 
которое будет проведено 6 декабря 
2023 года в 11.00 в зале заседаний 
Ставропольской городской Думы 
(просп. Карла Маркса, 96). 

На заседании планируется рас-
смотреть следующие вопросы:

1. О внесении изменений в Устав 
муниципального образования го-
рода Ставрополя Ставропольского 
края.

2. Об индексации размеров вы-
плат и пособий дополнительных мер 
социальной поддержки.

3. О бюджете города Ставрополя 
на 2024 год и плановый период 2025 
и 2026 годов.

4. О признании утратившими силу 
некоторых решений Ставропольской 
городской Думы.

5. О толковании части 2 статьи 37 
Правил благоустройства территории 
муниципального образования го-
рода Ставрополя Ставропольского 
края.

Иван Ульянченко в студии «Радио России – Ставрополье»

ПОМОЩЬ 
УЧАСТНИКАМ СВО 

В ПРИОРИТЕТЕ
Вначале мэр рассказал о 

том, что краевой центр по-пре-
жнему активно помогает учас-
тникам специальной военной 
операции, окружает вниманием 
и заботой их семьи. В городе 
работает колл-центр для семей 
участников СВО, он принимает 
заявки на оказание различных 
мер поддержки.

«Мы знаем каждую семью на-
шего бойца, который участвует 
в СВО. Каждый из этих ребят 
– это герой. Неравнодушных 
жителей в городе очень-очень 
много. Я благодарен своим 
землякам за их гражданскую 
позицию!» – подчеркнул Иван 
Ульянченко.

Также планируется, что в ка-
нун новогодних мероприятий 
Ставрополь примет пятьдесят 
ребятишек из Антрацитовско-
го района Луганской Народной 
Республики.

«Ставрополье оказывает 
большую помощь в восстанов-
лении объектов социальной 
инфраструктуры, помогает на-
лаживать отношения между на-
шими учебными заведениями 
и учебными заведениями под-
шефных школ, проводит раз-
личные семинары, мы прини-
маем на отдых и лечение детей 
из новых российских регионов», 
– рассказал глава краевой сто-
лицы.

Также мэр отметил, что на-
шим бойцам ежемесячно гото-
вятся и отправляются гумани-
тарные грузы. Сейчас главная 
задача, по словам градоначаль-
ника, чтобы ребята живыми и 

прямая линия

ОТКРОВЕННО 
О САМЫХ АКТУАЛЬНЫХ 
ДЛЯ ГОРОЖАН ТЕМАХ

Глава Ставрополя Иван Ульянченко провел очередную прямую 
линию. Она прошла в эфире радиостанции «Радио России – Став-
рополье» в программе «Откровенный разговор». Руководитель 
столицы региона рассказал о жизни города, подвел итоги реа-
лизации социальных и инфраструктурных проектов и, конечно, 
ответил на вопросы жителей краевой столицы.

здоровыми вернулись домой к 
своим семьям.

ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ
В рамках прямой линии на 

радиостанции «Радио России 
– Ставрополье» глава города 
Иван Ульянченко рассказал о 
поручении губернатора реги-
она Владимира Владимирова. 
В беседе с ведущим прямого 
эфира Аджаутом Ибрагимовым 
градоначальник упомянул о 
том, что в ближайшей перспек-
тиве руководством Ставропо-
ля будет проведена серьезная 
работа над инфраструктурой, 
особое внимание в которой мэ-
рия намерена уделить детским 
площадкам. Иван Ульянченко 
отметил, что глава Ставропо-
лья Владимир Владимиров дал 
поручение в наступающем году 
разработать программу для 
предстоящих ремонтных работ. 
В рамках этих мероприятий бу-
дет обеспечено все необходи-
мое, что гарантирует безопас-
ность детей.

«Поручения губернатора 
обеспечены будут, это одно-
значно», - отметил Иван Ульян-
ченко.

В частности, появится спор-
тивная площадка на улице Фес-
тивальной, отвечая на вопросы 
горожан в ходе эфира, сказал 
мэр. Жители этого микрорайо-
на с нетерпением ждут новый 
объект инфраструктуры. Глава 
Ставрополя уверил, что вско-
ре этим вопросом займутся 
вплотную, упомянув о поруче-
нии губернатора. Улица Фести-
вальная обязательно войдёт в 
будущий план проведения ре-
монтных работ.

КОМСОМОЛЬСКИЙ 
ПРУД И УЛИЦА 

ДАЧНАЯ
Жители города задали мэру 

вопрос, касающийся оползней 
на Комсомольском пруду крае-
вого центра, а также посетова-
ли на проблемы при передви-
жении пенсионеров по улице 
Дачной.

«Я уверен, что мы найдем ре-
шение и остановим эти ополз-
невые процессы на территории 
Комсомольского пруда. Как со-
общили нам разработчики про-
екта, есть возможность решить 
эту ситуацию со стопроцентной 
гарантией. Что касается ули-
цы Дачной, то мы отработаем 
проблему таким образом, что-
бы там появилась пешеходная 
зона. Если говорить об обще-
ственном транспорте, то сам 
рельеф улицы Кавалерийской, 
увы, не позволяет организовать 
его движение», – подчеркнул 
Иван Ульянченко.

О РЕМОНТЕ ДВОРОВ 
И ОСВЕЩЕНИИ УЛИЦ

В студию прямой линии до-
звонился житель города с воп-
росом о том, что дороги якобы 
ремонтируют только в центре, 
а жильцы домов по улице Туха-
чевского собирают деньги на 
ремонт сами. Гражданин поп-

росил разобраться с этим. Мэр 
ответил, что жителям улицы Ту-
хачевского администрация пос-
тарается помочь уже в следую-
щем году.

«В 2023 году мы впервые за 
последние пять лет выделили 
130 миллионов рублей именно 
на ремонт внутридомовых тер-
риторий, в итоге их было отре-
монтировано десять», – про-
должил Иван Ульянченко.

Также глава города расска-
зал, что было отремонтирова-
но 20 участков дорог в частном 
секторе. В следующем году 
планируется выделить поряд-
ка 140 миллионов рублей на 
асфальтирование также в час-
тном секторе и на дворовые 
территории. Еще мэр отме-
тил, что в текущем году за счет 
средств краевого и федераль-
ного бюджетов отремонтиро-
ваны улицы Макарова, Ломо-
носова, 2-я Промышленная и 
проспект Юности. Протяжен-
ность велодорожек в Ставро-
поле в этом году увеличилась 
еще на 3,5 километра. Кроме 
того, было отремонтировано и 
построено около 10 километ-
ров тротуаров.

«Мы стараемся сделать так, 
чтобы наш город был без тем-
ных окраин, на это также на-
целена и программа по улич-
ному освещению Ставрополя. 

Окончание на 2-й стр.

Комсомольский пруд в Ставрополе Благоустройство территорий
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ОТКРОВЕННО 
О САМЫХ АКТУАЛЬНЫХ 
ДЛЯ ГОРОЖАН ТЕМАХ

Начало на 1-й стр.

Уже построен 21 кило-
метр линий уличного освеще-
ния. Только в текущем году в 
Ставрополе добавилось еще 
15 освещенных участков про-
тяженностью 8 километров.
Намеченные программы успешно 
реализуются. Мы и дальше будем 
вкладывать бюджетные средства 
для того, чтобы жизнь горожан 
становилась более комфортной», 
– акцентировал мэр города Иван 
Ульянченко.

СТАВРОПОЛЬ 
К ЗИМЕ ГОТОВ

В ходе прямой линии Иван 
Ульянченко заверил земляков, 
что все необходимые подготови-
тельные работы к зимнему пери-
оду в городе выполнены. 

«Заготовлено больше, чем в 
прошлом году, песчано-соля-
ной смеси, и это порядка 45 ты-
сяч тонн, – отметил Иван Ива-
нович. – Для очистки от снега 
дорог и тротуаров готова 131 
единица техники и во всех трех 
районах города проведен ее 
смотр. Бригады специалистов 
укомплектованы, а с 1 декабря 
они перешли на круглосуточный 
режим работы».

Также глава рассказал, что 
в этом году муниципалитет 
приобрел 11 дополнительных 
единиц спецтехники для содер-
жания автомобильных дорог и 
тротуаров в надлежащем состо-
янии, в том числе пять комбини-
рованных дорожных машин, ко-
торые зимой используются для 
очистки дорожного полотна от 
снега и посыпки песчано-соля-
ной смесью, плюс три машины 
для уборки тротуаров. Два авто-
мобильных спецсредства ком-
бинированного образца были 
приобретены за счет подрядных 
организаций, которые осущест-
вляют содержание дорог в Ле-
нинском и Октябрьском районах 
города. В этом году в Ставро-
поле впервые будет работать 
мобильная снегоплавильная ус-
тановка. 

Как пояснил глава краевого 
центра, на следующий год также 
запланировано приобретение 
новой техники для уборки дорог, 
потому что город разрастает-
ся и площади, которые требуют 
очистки от снега и мусора, уве-
личиваются. 

«В этом году мы приобрели 
девять единиц техники за счет 

бюджетных средств благодаря 
помощи губернатора края, за что 
Владимиру Владимировичу ог-
ромное спасибо, – отметил Иван 
Ульянченко. – Мы определили 
дополнительные подрядные ор-
ганизации, которые будут зани-
маться уборкой дорог, тротуаров 
и остановочных павильонов. Это 
даст нам возможность одно-
временно выполнять работы по 
очистке больших территорий от 
снега.

Кроме того, определены под-
рядные организации, которые 
будут заниматься очисткой дорог 
на подъездах к социальным объ-
ектам – школам, детским садам, 
больницам, а также контейнер-
ным площадкам, чтобы обеспе-
чить своевременный вывоз му-
сора.

НОВОГОДНИЕ
ПРАЗДНИКИ

Иван Ульянченко в прямом 
эфире радиостанции «Радио 
России – Ставрополье» отме-
тил, что встречать наступаю-
щий год город будет скромно, 
без корпоративов. Тем не менее 
Ставрополь нарядно преобра-
зится к Новому году, на площади 
установят ёлку, а уже 1 декабря 
открылся ледовый каток. Цена 
за его посещение остаётся не-
изменной, а дети до 14 лет мо-
гут посещать каток бесплатно. 
Также в первый день зимы в кра-
евом центре были установлены 
традиционные ящики для писем 
Деду Морозу.

И хотя пышных празднеств не 
планируется, Иван Ульянченко 
всё же отметил, что в середине 
месяца, 14 декабря, он и Влади-
мир Владимиров вместе зажгут 
ёлку в торжественной атмосфе-
ре. Поэтому насладиться празд-
ничной прогулкой и сделать фото 
в морозный зимний вечер удаст-
ся всем жителям и гостям столи-
цы региона.

О безопасности школ заботятся

Ставрополь перед Новым годом

Улица Фестивальная Ремонт подпорной стены на Крепостной горе

Организаторы и творческие 
силы Ставрополя при разра-
ботке праздничной программы 
сделали упор на новогодние ме-
роприятия для самых маленьких 
жителей города. Запланировано 
более ста мероприятий с начала 
декабря и до середины января. 
При подготовке к Новому году 
сделали упор на новогодние 
елки для детишек, в том числе из 
семей участников СВО, а также 
малоимущих, детей-инвалидов и 
детей-сирот. На площади Ленина 
15 декабря откроется новогод-
няя ярмарка, которая продлится 
до середины января, а 16 дека-
бря там в своем тереме малень-
ких горожан будет ждать Дед 
Мороз. Тогда же на площадке по 
улице Доваторцев пройдет праз-
дничная сельскохозяйственная 
ярмарка.

Кроме того, до самого Ново-
го года ставропольских детей в 
школах ждут игровые и концерт-
ные программы. В учреждениях 
дополнительного образования, 
культуры, спорта и социальной 
защиты, в районах города устра-
ивают фестивали, мастер-клас-
сы, представления, концерты, 
конкурсы, литературные вече-
ра, соревнования. В городском 
Дворце культуры и спорта 12 де-
кабря лучшие команды КВН по-
борются за звание чемпиона ре-
гиональной лиги Клуба веселых и 
находчивых «Кавказ» сезона 2023 
года. Игра благотворительная. 
Все деньги, вырученные с про-
дажи билетов, пойдут в Фонд по 
оказанию помощи военнослужа-
щим, участвующим в специаль-
ной военной операции, и членам 
их семей.  

Около 20 открытых площадок 
во всех районах города станут 
местом новогодних представ-
лений с участием любимых ге-
роев сказок и мультфильмов. А 
ближе к Новому году с концер-
тами по Ставрополю будет кур-
сировать автопоезд «Новогод-
ний маршрут».

ОСОБОЕ 
ВНИМАНИЕ - 

БЕЗОПАСНОСТИ ШКОЛ
Программа антитеррористи-

ческой безопасности реализо-
вана в 45 образовательных уч-
реждениях Ставрополя. В ходе 
прямой линии Иван Ульянченко 
рассказал о муниципальных про-
граммах, которые на сегодняш-
ний день реализуются в регио-
нальной столице. 

В первую очередь речь шла 
о трехгодичной программе, на-
правленной на обеспечение 
пожарной безопасности школ и 
детских садов. По ней полтора 
десятка учреждений образова-
ния приведены в соответствие 
с требованиями действующего 
законодательства. На эти цели 
из городского бюджета было вы-
делено 20 миллионов рублей.

Вторая программа направле-
на на обеспечение антитерро-
ристической безопасности. По 
словам руководителя города, в 
этом году она полностью реа-
лизована в 45 образовательных 
учреждениях на сумму 25 мил-
лионов рублей.

СТЕНА 
НА КРЕПОСТНОЙ ГОРЕ

Реконструкция подпорной сте-
ны на Крепостной горе состоится 
по всем требованиям. Это рас-
сказал мэр, отвечая на заданный 
в прямом эфире вопрос.

«Мы в настоящее время раз-
работали проект реконструкции 
подпорной стены. Хотя она и не 
является памятником истории, 
но в то же время находится ря-
дом с исторической частью горо-
да Ставрополя. Учитывая поже-
лания жителей, общественников, 
мы разработали этот проект, он 
прошел согласование в комите-
те по культурному наследию», – 
подчеркнул Иван Ульянченко.

Также мэр отметил, что уже 
подготовлена смета по реконс-
трукции подпорной стены на ос-
новании заключения комитета 

по культурному наследию, и все 
необходимые требования соб-
людены. Данная организация не 
нашла отклонений от действую-
щих норм законодательства. На 
следующей неделе будут объяв-
лены конкурсные процедуры по 
определению подрядной органи-
зации, которой предстоит выпол-
нить работы по реконструкции 
подпорной стены.

«В конце года мы планируем 
начать реконструкцию», – резю-
мировал мэр краевого центра.

ПРОСПЕКТ 
ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

Глава города отметил, что в 
результате реконструкции теперь 
над этой исторической частью 
краевой столицы «чистое небо». 
Также в ходе прямой линии мэру 
задали вопрос о том, почему ре-
монтные работы на пешеходной 
зоне проспекта Октябрьской ре-
волюции были завершены позже 
намеченного срока. 

Руководитель Ставрополя 
Иван Ульянченко подробно рас-
сказал о масштабах реконструк-
ции и объективных причинах, 
которые притормозили темпы 
выполнения работ. Эта терри-
тория долгие годы ждала капи-
тального ремонта. Достаточно 
сказать, что в этом году в ходе 
реконструкции была полностью 
заменена теплотрасса. 

«Это первое общественное 
пространство в центре Ставро-
поля, где не видно проводов, 
– отвечая на заданный вопрос, 
прокомментировал градоначаль-
ник. – Все электрические кабели 
убраны под землю. Мы создали 
«чистое небо» над проспектом 
Октябрьской революции. Все 
системы газового и водоснабже-
ния заменены, и они смогут на-
дежно служить еще как минимум 
50-60 лет. Реконструкция завер-
шена, и, я думаю, пешеходная 
зона на проспекте стала достой-
ной территорией для отдыха и 
прогулок жителей и гостей наше-
го города».
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Одноклассники

Участие в работе городского пар-
ламента приняли сенатор Совета 
Федерации от законодательного 
органа государственной власти 
Ставропольского края Геннадий 
Ягубов, депутат Думы СК Валенти-
на Муравьева, глава краевой Обще-
ственной палаты Георгий Нефетиди, 
зампрокурора города Ставрополя 
Арслан Токтаньязов, председатель 
городской Контрольно-счетной па-
латы Марина Колесова. 

Заседание началось с тор-
жественной ноты: председатель 
Думы вручил Почетную грамоту 
коллеге по депутатскому корпу-
су Павлу Колесникову, а также 
благодарственные письма ди-
ректору и сотрудникам Центра 
военно-спортивной подготовки 

НАГРАДЫ, БЮДЖЕТ, 
ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

Георгий Колягин провел очередное заседание 
Ставропольской городской Думы

и патриотического воспитания 
имени Героя России Никиты Гу-
сева, отметив их активную граж-
данскую позицию и высокий про-
фессионализм. На базе центра 
успешно реализуются комплекс-
ные обучающие программы для 
широкого круга граждан. Совсем 
недавно учебный курс по такти-
ческой, огневой, инженерной, 
военно-медицинской подготов-
ке и управлению беспилотными 
аппаратами прошла группа де-
путатов и сотрудников аппарата 
городской Думы из 19 человек. 

Заслуженную награду полу-
чил и сам Георгий Колягин. От 
имени спикера верхней палаты 
Федерального Собрания Вален-
тины Матвиенко за многолетний 
добросовестный труд и большой 
вклад в социально-экономичес-

кое развитие Ставропольского 
края Почетную грамоту Совфеда 
председателю Думы вручил Ген-
надий Ягубов.

В рамках рабочей повестки 
депутаты привели в соответствие 
с Бюджетным кодексом Положе-
ние о бюджетном процессе в го-
роде Ставрополе и Положение о 
порядке перечисления в местный 
бюджет части прибыли, остаю-
щейся в распоряжении муници-
пальных унитарных предприятий 
после уплаты налогов и обяза-
тельных платежей.

Откорректировали парамет-
ры бюджета текущего года. Рас-
ходная часть казны увеличена 
на 71 млн рублей. Дополнитель-
ные средства будут направлены 
на обеспечение безопасности 
образовательных учреждений, 
индексацию заработной платы 
работников образования, со-
держание автомобильных дорог 
общего пользования, создание 
объектов озеленения и другие 
цели.

Утвердили Прогнозный план 
приватизации муниципального 

имущества города Ставрополя 
на 2024 - 2025 годы, согласно 
которому в течение двух лет на 
аукцион будет выставлено два 
объекта: нежилые помещения 
общей площадью 59 кв.м на ули-
це Кирова, 19, – в 2024 году, и 
помещение площадью 8 кв.м на 
улице Объездной, 8, – в 2025-м. 
Суммарная прибыль от их про-
дажи прогнозируется на уровне 
1,35 млн рублей.

Актуализировали Правила 
благоустройства города Ставро-
поля, исключив из них положения 
о согласовании архитектурно-
градостроительного облика при 
строительстве и реконструкции 
капитальных объектов, посколь-
ку такие требования согласно 
действующему законодательству 
установлены городской адми-

нистрацией в Правилах земле-
пользования и застройки.

На заседании были приняты 
и другие решения. Подводя итог 
работе представительного орга-
на, председатель Думы Георгий 
Колягин довел до сведения пар-
ламентариев информацию ми-
нистерства дорожного хозяйства 
и транспорта Ставропольского 
края по депутатскому запросу Та-
мерлана Чершембеева, внесен-
ному на октябрьском заседании 
Думы, о включении улицы Васи-
льева и переулка Шеболдаева в 
схему маршрутов общественного 
транспорта города Ставрополя. В 
настоящее время министерством 
рассматриваются все возможные 
варианты для осуществления ре-
гулярных пассажирских перево-
зок по указанным улицам.

У Ставропольского отделения Со-
юза театральных деятелей России 
за долгие годы деятельности на-
копилось много хороших творчес-
ких традиций. Одна из них особен-
но любима публикой — шоу «Поют 
актеры». 

В разные годы такие музы-
кально-драматические програм-
мы были созданы артистами 
театра драмы и кукол с большой 
любовью и изобретательнос-
тью в свободное от репетиций 
и спектаклей время. А зрители 
наверняка помнят, к примеру, му-
зыкальные шоу «Две звезды» или 
«И звезда с звездою говорит». 
В Год кино в программе «Ветер 
перемен» звучали популярные 
песни из всенародно любимых 
фильмов. К сожалению, такие 
творческие проекты создаются 
всего на один вечер. Исключени-
ем стал музыкальный спектакль 
«Наш дворик», который настоль-
ко понравился публике и самим 
исполнителям, что его с большим 
успехом показывали не один раз 
и не только в Ставрополе, но так-
же на выезде. 

В чем же секрет таких твор-
ческих проектов? Ведь актеры 
театров драмы и кукол, кото-
рые традиционно участвуют в 
музыкальном шоу, не обладают 
исключительными вокальными 
данными. Вероятно, у них есть 
не менее ценные качества, по-
могающие создать из отдельных 
музыкальных номеров красивый 
сюжет с участием множества 
персонажей, истории которых 
можно узнать или нафантазиро-
вать, пока звучит композиция. 

Новое музыкальное шоу «А 
знаешь, всё ещё будет» зрители 
увидели в минувший понедельник 
на сцене Ставропольского акаде-
мического театра драмы имени 
М.Ю. Лермонтова. Режиссерский 
дуэт в лице почетных деятелей 
искусств Ставропольского края 

На театральной сцене «первым делом самолёты»
Елены Днепровской и Владимира 
Лепы создал из отдельных актер-
ских выступлений калейдоскоп 
душевных историй, рассказанных 
их героями в песенном формате. 
Всё происходит в зале ожидания 
аэропорта, где из-за нелетной 
погоды «застряли» пассажиры и 
куда периодически заглядывают 
пилоты и стюардессы авиалиний. 
Всех персонажей объединила 
романтика путешествия. 

Творческая группа проекта 
хорошо поработала над подбо-
ром музыкальных композиций 
— об авиаперелетах, о встречах 
и расставаниях и, естественно, 
о любви. У отечественных ком-
позиторов и поэтов-песенников 
оказалось немало произведений 
подходящей тематики, которые 
в соответствующей сценической 
интерпретации оригинально за-
звучали в исполнении актеров. 
Здесь вспомнили и «Самолет» из 
репертуара Валерии, и «Стюар-
дессу по имени Жанна» Влади-
мира Преснякова, и шлягер «За 
четыре моря» группы «Блестя-
щие».

Три чудесные стюардессы в 
исполнении Елены Днепровс-
кой, Марины Мальцевой и По-
лины Полковниковой могли бы 
конкурировать с реальными 
бортпроводницами. Их колле-
ги - командир воздушного судна 
(заслуженный артист РФ Игорь 
Барташ), второй пилот (Михаил 
Подзолко) и штурман (Олег Хому-
тов) тоже озадачены отсутствием 
летной погоды, а некоторые из 
них пользуются случаем, чтобы 
наладить на земле свои «дела 
сердечные». Как здесь было не 
вспомнить песенку из фильма 
«Небесный тихоход» с припевом: 
«Первым делом, первым делом 
самолеты! Ну а девушки, а де-
вушки - потом». Конечно же, она 
прозвучала в исполнении Игоря 
Барташа.

Пассажиры по-разному реаги-

руют на объявление: «Рейс «Свет-
лое будущее» задерживается, а 
рейс «Неоконченный роман» при-
дется подождать». Героиня, роль 
которой исполнила почётный де-
ятель искусств Ставропольского 
края Людмила Ковалец, обла-
дает жизненной мудростью, по-
могающей ей философски петь: 
«У природы нет плохой погоды». 
Грустная девушка (почетный де-
ятель искусств Ставропольского 
края Светлана Ильядис) в своих 
фантазиях отправилась в звезд-
ную страну из песни «Маленький 
принц». Возлюбленная перво-
го пилота (Ясения Фалина) под 
композицию «Улетаю» группы 
«А-Студио», не удержалась от 
признания: «Я не могу без тебя, я 
всё думаю о нас». 

Лирика в шоу прекрасно со-
единилась с юмором. Некоторые 
персонажи, видимо, страдаю-
щие аэрофобией, справляются 
со своей проблемой популярным 
способом, как герой Евгения За-
дорожного, который, изрядно 
«заправившись» горячительным, 
сделал решительное заявление 
словами песни группы «Ленин-
град»: «Мне бы в небо, мне бы 
в небо. Здесь я был, а там я не 
был». 

У других пассажиров в про-
цессе ожидания не выдержива-
ли нервы. Дуэт вредной бабки в 
исполнении почётного деятеля 

Председатель 
Ставропольского отделения 

СТД РФ Борис Щербаков 
и Людмила Ковалец 

искусств Ставропольского края 
Георгия Серебрянского и обая-
тельного гопника (почётный де-
ятель искусств Ставропольского 
края Владимир Лепа) вызвал в 
зале смех и аплодисменты. Да-
леко не все зрители знали про-
должение истории про чемодан-
чик, фрагмент которой известен 
по фильму «Мы из джаза». Ока-
залось, в чемоданчике, что ме-
шал одному из попутчиков и был 
выброшен в окно, лежало сви-
детельство о браке владельца 
багажа. «Теперь я холостой и не-
женатый», - сделал вывод персо-
наж Владимира Лепы и бросился 
в пляс. Целую драму разыграл 
вместе со своей очаровательной 
партнершей актер Театра кукол, 
почетный деятель искусств Став-
ропольского края Евгений Кол-
бас, исполнив шлягер «Пропади 
ты пропадом». 

В финале победила мудрость 
старшего поколения. Все страсти 
улеглись, когда на сцену вышел 
заслуженный артист РФ Борис 
Щербаков в офицерском мун-
дире с композицией «Обнимая 
небо». Его партнершей в этой му-
зыкальной миниатюре была Люд-
мила Ковалец. 

В музыкальном шоу «А зна-
ешь, всё ещё будет» также при-
нимали участие почётный де-
ятель искусств Ставропольского 
края Илья Калинин, актеры Алек-

сандр Кошелевский, Анастасия 
Поделякина, Дарья Сафонова, 
Александр Сухарев и студийцы 
Академического театра драмы. 
В финале все артисты вышли на 
сцену с песней «А знаешь, всё 
еще будет», название которой и 
вдохновило на создание ново-
го музыкально-драматического 
шоу. 

Ольга МЕТЕЛКИНА.

Фото автора

Финальная песня «А знаешь, всё еще будет»

Евгений Задорожный в образе нетрезвого 
пассажира и строгая стюардесса 
Елена Днепровская
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ВКонтакте

В СТАВРОПОЛЕ УЛУЧШЕНО 
КАЧЕСТВО ГАЗОСНАБЖЕНИЯ

В краевой столице повышена надежность газоснабжения террито-
рии ее центральной части. Это произошло после того, как специа-
листы предприятия «Ставропольгоргаз» сумели заменить старую 
запорную арматуру на шести объектах распределения газа в цен-
тральной части города. 

Выполнившая рабо-
ту организация явля-
ется дочерним зависи-
мым предприятием ак-
ционерного общества 
«Газпром газораспре-
деление Ставрополь» в 
региональной столице. 
Замена устаревших 
конструкций проведе-
на в рамках выполне-
ния мероприятий про-
граммы реконструкции и технического перевооружения газового 
хозяйства в большой компании.

Мероприятия выполнены с использованием современного 
комплекса технологического оборудования без отключения га-
зоснабжения 6200 жилых домов и квартир, 200 организаций и 
предприятий, а также девяти котельных. Проведенные работы по-
высили надежность газоснабжения потребителей в центральной 
части города Ставрополя. 

«В ближайшее время наши специалисты выполнят реконструк-
цию газового оборудования на сетях газораспределения, распо-
ложенных на улицах: Радолицкого, Заводской, Нижней, Селекци-
онной, Целинной, Анджиевского, Гражданской, Фадеева, Дзер-
жинского, Ковалева, Войтика, Московской и Апанасенковской. 
Работы будут также проведены без приостановки подачи газа 
потребителям», – отметил исполнительный директор акционер-
ного общества «Ставропольгоргаз» Алексей Ткачев.

Фото пресс-службы акционерного 

общества «Газпром газораспределение Ставрополь»

Около девяти сотен лифтов было отремонтировано в Став-
ропольском крае со времени старта реализации в регионе 
программы капитального ремонта многоквартирных до-
мов. Таким образом, с помощью этих работ значительно 
улучшилось качество жизни более 85 тысяч граждан в 
нашем субъекте.

 Программа капремонта МКД предусматривает не 
только восстановление внешнего вида зданий, ремонт 
кровель и инженерных сетей. Одна из важных задач – 
обеспечение комфорта и безопасности граждан, про-
живающих в многоквартирных домах. Поэтому в рамках 
реализации программы проводится замена лифтового 
оборудования.

– С 2019 года по решению губернатора региона Вла-

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 
ГОСЖИЛИНСПЕКЦИИ 
В управлении Ставропольского края – го-
сударственной жилищной инспекции по 
поручению главы региона Владимира 
Владимирова продолжает свою работу 
телефон горячей линии. По номеру те-
лефона в Ставрополе (8652) 26-74-14 
жители края могут сообщить о любых 
возникающих у них проблемах в жилищ-
но-коммунальной сфере.

По «горячему номеру» можно, напри-
мер, рассказать об отсутствии или от-
ключении отопления, слишком высокой 
или низкой температуре в жилом поме-
щении. Обращения по вопросу некачест-
венного отопления будут отрабатываться 
в течение суток. Также на телефон горя-
чей линии принимаются звонки граждан 
по вопросам ненадлежащего содержа-
ния придомовых территорий многоквар-
тирных домов. Каждое сообщение будет 
зарегистрировано и передано инспекто-
ру управления. Он, в свою очередь, опо-
вестит о проблеме ответственное лицо и 
установит срок решения вопроса. Если 
же нарушение не будет устранено, то в 
отношении управляющей организации 
или товарищества собственников жилья 
будет открыта проверка.

По телефону горячей линии (8652) 26-

74-14 будут принимать сообщения в вы-
ходные дни в режиме автоответчика. При 
звонке необходимо назвать фамилию, 
имя и отчество, контактный телефон и 
точный адрес проблемного участка. Зво-
нок, поступивший в выходные дни, будет 
обработан инспектором в понедельник.

О НЕЗАКОННОМ ОБУСТРОЙСТВЕ 
КЛАДОВОК В МНОГОЭТАЖКАХ

В управление Ставропольского края 
– государственную жилищную инспек-
цию обратился один из собственников 
жилых помещений в многоквартирном 
доме под номером 177 по ул. Лермон-
това в региональной столице. Граж-
данин выразил обеспокоенность по 
поводу того, что некоторые его соседи 
самовольно обустраивают кладовые 
помещения в местах общего пользо-
вания в подъездах здания. Контроль-
но-надзорный орган начал проверку. 

В ходе проведения выездного обследования государствен-
ным инспектором управления выявлено наличие самовольно 
обустроенных помещений в подъезде, доступ в которые огра-
ничен отдельными собственниками жилых помещений в этом 
доме. Решение об использовании общего имущества, в числе 
которого находятся и кладовые помещения, собственниками 
помещений не принято. Таким образом, имеются нарушения в 
части использования общего имущества. 

В государственной жилищной инспекции напоминают, что 
самовольное использование общего имущества собственников 
помещений в многоквартирном доме недопустимо. Решение 
об использовании общего имущества самими собственниками 
либо передача в аренду третьим лицам должно быть принято на 
общем собрании собственников в многоквартирном доме не ме-
нее чем двумя третями голосов от общего количества владель-
цев квартир. Инициатором общего собрания может выступать 
как управляющая компания, так и любой из собственников. 

По результатам проверки товариществу собственников жи-
лья «Уют» выдано предписание о принятии мер об обеспечении 
доступности общего имущества или вынесении решения собс-
твенниками о его использовании. Предписание находится на 
контроле управления.

Фото Олега ЧЕСНОКОВА

Онлайн-доступ 
для экспортеров

На данный момент число зарегистри-
рованных в экосистеме компаний превы-
шает 23 тысячи. «Мой экспорт» является 
платформой Российского экспортного 
центра (Группа РЭЦ входит в ВЭБ.РФ), 
которая предоставляет российским экс-
портерам возможность получить он-
лайн-доступ к государственным и другим 
услугам, необходимым для выхода ком-
паний на международный рынок. Любое 
юридическое лицо или индивидуальный 
предприниматель, зарегистрированный в 
Российской Федерации, может восполь-
зоваться услугами цифровой платформы. 
Сервисы на платформе предназначены 
как для потенциальных экспортеров, так и 

жилищно-коммунальное хозяйство

для начинающих и продвинутых компаний, 
которые уже ведут внешнеэкономическую 
деятельность в сфере несырьевого не-
энергетического экспорта.

Существенный прирост
В конце ноября 2020 года, когда цифро-

вая платформа начала свою работу, поль-
зователям было доступно лишь полтора 
десятка услуг, а сегодня их число состав-
ляет 116. Количество зарегистрирован-
ных здесь компаний увеличилось почти 
в десять раз – с 2,5 тысячи за 2020-м до 
более 23 тысяч в текущем году. Среди них, 
безусловно, присутствуют и предприятия 
из Ставропольского края. 

«За год число компаний, зарегистри-
рованных на «Моем экспорте», выросло 
почти на 70%. В течение 2023 года было 

оказано более 86 тысяч услуг, а всего же за 
время существования платформы свыше 
115 тысяч. Мы постоянно развиваем воз-
можности платформы и ожидаем, что чис-
ло пользователей будет продолжать рас-
ти, поскольку с появлением новых функ-
ций увеличивается поток пользователей, 
которые остаются благодаря полезности 
экосистемы», – уточнила генеральный ди-
ректор Российского экспортного центра 
Вероника Никишина. 

Широкий спектр услуг
На платформе «Мой экспорт» самыми 

популярными услугами, оформленными 
за все время, являются получение фито-
санитарного сертификата, компенсация 
участия в выставках и бизнес-миссиях, 
аналитические отчеты о товарах и странах, 
с которыми ведется сотрудничество, со 
списком потенциальных покупателей, под-
бор маркетплейсов, государственная под-
держка транспортировки промышленных 
товаров и товаров агропромышленного 
комплекса, а также анализ возможностей 
экспорта по выбранному товару и учебные 
пособия Школы экспорта РЭЦ. В следую-
щем году продолжится развитие платеж-
ного сервиса, перевод «в цифру» услуг от 
региональных Центров поддержки экспор-
та, которые сейчас работают в 82 регионах 
страны. Планируется, что на платформе 
появятся новые программы по обучению 
внешнеэкономической деятельности от 
Школы экспорта РЭЦ. Пополнится пере-
чень цифровых финансовых продуктов от 
группы Российского экспортного центра 
– в онлайн-формате можно будет получить 
дополнительные услуги по страхованию и 
кредитно-гарантийной поддержке.

Эффективная цифровая 
экосистема

Стоит напомнить, что платформа «Мой 
экспорт» является цифровой экосисте-
мой, предоставляющей экспортерам воз-
можность эффективной коммуникации с 

государственными и другими партнера-
ми. Эта инновационная бизнес-модель 
позволяет снизить затраты экспортеров, 
поскольку им приходится предоставлять 
сведения о себе только один раз. Данная 
информация аккумулируется в цифровом 
хранилище и используется всеми сервиса-
ми, необходимыми для выполнения задач 
экспортеров. Она была создана в рамках 
национального проекта «Международная 
кооперация и экспорт», который направ-
лен на увеличение экспорта несырьевых 
неэнергетических товаров. Над появлени-
ем платформы совместно с РЭЦ работали 
одиннадцать профильных министерств, 
федеральных органов исполнительной 
власти и деловых объединений, в том чис-
ле министерства промышленности и тор-
говли, а также сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации, Россельхознадзор, 
Федеральные таможенная и налоговая 
службы. 

Цифровая платформа «Мой экспорт» 
предоставляет онлайн-доступ к государс-
твенным и бизнес-сервисам, сопровож-
дающим выход компаний на экспорт. Сер-
висы платформы обеспечивают решение 
основных задач на каждом этапе экспор-
тного цикла. «Мой экспорт» является од-
ним из фокусов национального проекта 
«Международная кооперация и экспорт», 
который направлен на увеличение экспор-
та несырьевых неэнергетических товаров. 
Акционерное общество «Российский экс-
портный центр – государственный инс-
титут поддержки несырьевого экспорта, 
который оказывает компаниям всех отрас-
лей финансовую и нефинансовую помощь 
на всех этапах выхода на внешние рынки, в 
том числе в рамках национального проекта 
«Международная кооперация и экспорт». 
В Группу РЭЦ также входят Российское 
агентство по страхованию экспортных кре-
дитов и инвестиций (ЭКСАР), Росэксим-
банк и Автономная некоммерческая ор-
ганизация дополнительного профессио-
нального образования «Школа экспорта».

экономика

Эффективные три года
Более 115 тысяч оказанных услуг и свыше 23 тысяч пользователей – таковы показа-
тели работы цифровой платформы «Мой экспорт» за три года. Именно столько лет ис-
полнилось ресурсу, и сегодня можно с уверенностью констатировать, что все большее 
количество предприятий приходит сюда с целью развития собственной деятельности на 
внешнеэкономических рынках. 

НОВЫЕ ЛИФТЫ 

В МНОГОЭТАЖНЫХ ДОМАХ 

министр жилищно-коммунального хозяйства Ставро-
польского края Александр Рябикин. – С этого периода 
Фондом капитального ремонта была проведена работа 
по замене лифтового оборудования в 311 многоквартир-
ных домах, в которых было оборудовано почти 900 новых 
лифтов. До конца года планируется завершение работ по 
замене 39 лифтов еще в 19 многоэтажках. 

Поставлены задачи и на следующий год. В 2024-м пла-
нируется проведение ремонта 90 лифтов в 37 домах, где 
проживает почти 9300 человек.

Установка одного нового лифта осуществляется в 
срок до 90 дней. В этот период проводится как монтаж 
оборудования, так и техническое освидетельствование 
конструкции, испытания. После этого работу подъемника 
будет ежедневно контролировать обслуживающая лиф-
товое хозяйство организация.

Фото пресс-службы министерства 

жилищно-коммунального хозяйства 

Ставропольского края

димира Владимирова в рамках реализации региональной 
программы преимущественно выполнялись работы по 
замене лифтового оборудования, – прокомментировал 
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«Память сильнее смерти» – 
слова эпитафии на могиле ушед-
шего из жизни в октябре 2021 
года Виктора Васильевича Кол-
пачёва возвращают нас к воспо-
минаниям об этом удивительном 
человеке. Что помним мы, библи-
отекари?

Как только в 1990 году открыл-
ся отдел редкой книги, Виктор 
Васильевич стал его постоянным 
читателем. Он преподавал в учи-
лище связи, собирал материалы 
для докторской диссертации, 
предлагал темы своим аспиран-
там. И конечно, знакомил кур-
сантов училища с книгами по 
военной истории. Обзоры лите-
ратуры делали библиотекари, а 
содержательную часть представ-
лял преподаватель. Интересно 
и полезно слушать было всем, в 
том числе и сотрудникам отдела, 
получая педагогические жемчу-
жины. К примеру, рассказывал 
Виктор Васильевич о том, что 
надо упорно добиваться своей 

Занятия в отделе редкой книги ведёт Виктор Васильевич Колпачёв (20 октября 2010 года)

Педагог, талантливый во всём
Тема ноябрьского заседания клуба любителей старинной книги «Книжница», 

что существует в «Лермонтовке» уже 25 лет, – «Таланты: перекличка веков» 

цели, не останавливаться перед 
трудностями. И приводил пример 
из детства. Рос он в Липецкой 
области, в школу приходилось 
добираться в соседнюю дерев-
ню. Идти далеко, особенно труд-
но было зимой, в метель. В поле 
стояли стожки сена, можно было 
остановиться, спрятаться, пере-
сидеть. Некоторые ребятишки 
так и делали, останавливались, 
он же – никогда. Тренировал силу 
воли.

Вопросы студенты, да и прос-
то читатели отдела задавать не 
стеснялись – очень располага-
ющая была манера общения с 
аудиторией. Как-то студентка 
спросила Виктора Васильевича: 
«А Вы уже защитили диссерта-
цию?». На положительный ответ 
протянула мечтательно: «Везёт!». 
Тут я не выдержала, вмешалась, 
вспомнилась вдруг поговорка: 
«Везёт тому, кто везёт».

Действительно, «везти» при-
ходилось много и разного. На-

чиная с получения образования. 
Когда Виктор Васильевич служил 
в армии, в часть пришла разна-
рядка – предоставить абитури-
ента для поступления в ракетное 
училище имени М.И. Неделина, 
там открылось новое отделение. 
Конкурс был восемь человек на 
место. Виктор Колпачев посту-
пил и успешно учился. Занимался 

спортом, стал мастером спорта 
по волейболу. После окончания 
училища нес офицерскую служ-
бу на Дальнем Востоке, затем в 
Забайкалье. Параллельно зани-
мался наукой. Защитил канди-
датскую диссертацию. Продол-
жил служить преподавателем в 
Ставропольском высшем воен-
ном училище связи. Подготовил 
нескольких кандидатов наук. За-
щитил докторскую диссертацию 
по истории военной педагогики.

В 90-е годы в стране на не-
сколько месяцев задерживали 
выплату зарплат. Понимая, что 
семью надо кормить, Виктор Ва-
сильевич вспомнил освоенные в 
юности ремёсла, обучился юве-
лирному делу. Умел работать с 
металлами, разбирался в камнях. 

После выхода в отставку, Вик-
тор Колпачёв работал в поли-
техническом институте, затем в 
педагогическом. Указал дорогу 
студентам в Ставропольскую 
краевую библиотеку к открыв-
шимся к тому времени фондам 
редких журналов. Тогда же и ус-
лышали не только студенты, но и 
мы, библиотекари, о великом пе-
дагоге Николае Ивановиче Пиро-

гове. Как и многие, мы считали, 
что Пирогов – это выдающийся 
хирург, известный только дости-
жениями в медицине. А затем с 
невиданным интересом слушали 
перечень «даров детям» Фридри-
ха Фрёбеля, теоретика дошколь-
ного воспитания, создателя 
понятия «детский сад». Раньше 
ведь как-то не задумывались о 
великом значении для детского 
развития мячика, кубиков и даже 
лучин. 

Сам Виктор Васильевич был 
замечательным организатором 
и, как теперь любят говорить, 
«мотиватором». Одна преподава-
тельница со смехом вспоминала, 
как перед защитой диссертации 
у неё случился перелом ноги, а 
защищаться надо было в другом 
городе. Руководитель, а им был 
Колпачёв, заметил: «Не голову же 
сломала!», и диссертантка отпра-
вилась на совет в подходящем 
для неё в тот момент микроавто-
бусе. Со мной тоже была прове-
дена «мотивационная беседа». В 
день сорокалетия мне очень не 
хотелось проводить мероприя-
тие. Но учебный план и внутрен-
няя дисциплина не позволяли 
преподавателю Колпачёву не 
привести курсантов в библиоте-
ку. И он торжественно объявил 
мне, что их придёт ровно 40! Вот 
как на такое возразишь?!

Среди наших читателей стано-
вилось всё больше аспирантов и 
кандидатов наук, научным руко-
водителем которых был Виктор 
Васильевич Колпачёв. Запом-
нился день, когда он привёл на 
экскурсию в отдел целую «деле-
гацию», чтобы показать богатый 
фонд педагогических журналов 
своему диссертанту – А.М. Васи-
льеву, и педагогам – академикам 
Российской академии образова-
ния Б. М.Бим-Баду и Г.Б. Корне-
тову. С гордостью говорил, что 
подобного фонда нет на всём Се-
верном Кавказе! Академики оце-
нили богатства.

Пример Виктора Васильевича 
Колпачёва – педагога, талантли-
вого учёного и мастера, ещё раз 
подтверждает высказывание, что 
талантливый человек талантлив 
во всём.

Антонина АШИХМИНА, 
член Союза журналистов РФ, 

ведущий клуба «Книжница».
Фото Маргариты ВОРОНОВОЙ 

Слева направо: А. В. Ашихмина, Г. Б. Корнетов, А. М. Васильев, 
Б. М. Бим-Бад, В. В. Колпачёв (17 октября 2007 года) 

Участникам клуба было предложено рассказать об историческом пер-
сонаже или о нашем современнике, проявившем себя в самых разных 
областях деятельности. Своим выступлением я хотела подчеркнуть, 
насколько часто мы работаем рядом с людьми, порой не думая о том, 
что простой и обычный с виду человек на самом деле гениален. Ну или 
просто талантлив.

из официальных источников

На Ставрополье увеличивают 
протяженность «светлых» 

участков на дорогах
– Развиваем систему искусственного освещения на 

автодорогах. Это напрямую влияет на безопасность для 
всех участников дорожного движения, – об этом сообщил 
губернатор Ставрополья в своем Телеграм-канале. 

Как прозвучало, в этом году в работе участки общей 
протяженностью 23 км. Освещение уже получили 10 км 
дорог Ставрополь – Александровское – Минеральные 
Воды и Стодеревская – Серноводское – Уваровское. 

Сейчас работа идет на нескольких участках в Ипатовс-
ком, Курском и Андроповском округах. На очереди Зеле-
нокумск. Там обустроят освещение на двухкилометровом 
участке. При установке освещения специалисты учиты-
вают особенности автодорог, интенсивность движения и 
количество потенциально опасных точек. 

– Убежден, что дальнейшее увеличение протяженнос-
ти «светлых» участков на дорогах станет реальным фак-
тором снижения аварийности. Будьте внимательны за ру-
лем, – обратился к автомобилистам Владимиров.

В. Владимиров: в Ставрополе 
в 2024 году планируем открыть 

три новые школы
Губернатор Владимир Владимиров совершил рабочую по-
ездку по Ставрополю. Глава региона проинспектировал 
ход строительства школ в краевом центре.

Строительство школы на 990 мест на улице Федераль-
ной, которое ведется в рамках национального проекта 
«Образование», подходит к финалу. Работы выполнены на 
97%. Завершается внутренняя отделка, монтаж инженер-
ных сетей, благоустройство территории. До конца года 
здание планируется ввести в эксплуатацию.

Трехэтажная школа спроектирована с учетом совре-
менных требований. Для школьников предусмотрены 
просторные учебные классы, спортивный зал для гимнас-
тики и подвижных игр, тренажерный зал, актовый зал на 
496 мест, столовая на 300 мест. На территории организо-
ваны спортивные и игровые площадки. Занятия в школе 
начнутся уже в январе. На данный момент идет комплек-

тование преподавательского состава и набор учащихся.
Глава края акцентировал внимание на необходимости 

создания в школе центра дополнительного образования 
«Точка роста».

– Школа находится в отдаленном районе города, поэто-
му необходимо создать здесь все условия для полноцен-
ного развития детей, – отметил Владимир Владимиров.

Строительство средней школы на 825 мест на улице 
Чапаева пока на стадии возведения стен. Ожидается, что 
здание будет сдано в эксплуатацию осенью будущего 
года. Губернатор обратил внимание застройщика на не-
обходимость соблюдения сроков строительных работ.

– Прямо сейчас в Ставрополе строится три школы. Бу-
дем стараться, чтобы все они были открыты в будущем 
году. Город растет, развивается, поэтому в 2024 году бу-
дем закладывать строительство еще двух школ. Каждый 
такой объект посещаю лично, чтобы быть со строителями 
на одной волне, понимать текущие проблемы, помогать 
в их решении и сдавать важные социальные объекты в 
срок, – прокомментировал итоги поездки Владимир Вла-
димиров.

На Ставрополье в 2024 году 
начнут действовать меры 

господдержки региональных 
ИТ-компаний

В Ставропольском крае с 1 января 2024 года начнут дейс-
твовать региональные меры поддержки ИT-компаний в 
условиях внешнего санкционного давления.

По поручению губернатора Владимира Владимирова 
разработан пакет мер для поддержки организаций в сфе-
ре информационных технологий, призванных не допус-
тить снижения темпов развития отрасли. Для аккредито-
ванных ИТ-компаний предусмотрены следующие льготы:

– освобождение от налога на имущество;
– пониженная до 5% ставка для применяющих упро-

щенную систему налогообложения и выбравших в качес-
тве объекта налогообложения доходы, уменьшенные на 
величину расходов;

– пониженная до 1% ставка для применяющих упро-
щенную систему налогообложения и выбравших в качес-
тве объекта налогообложения доходы.

«Адресная поддержка региональных разработок уп-
ростит создание и вывод на рынок перспективных оте-

чественных ИТ-решений. Мы стремимся к тому, чтобы 
все направления бизнеса в ИТ-сфере смогли воспользо-
ваться теми или иными видами помощи государства», – 
отметил министр энергетики, промышленности и связи 
Ставропольского края Иван Ковалев.

Губернатор Ставрополья поручил 
увеличить число бюджетных 

мест для обучения по рабочим 
специальностям

Губернатор Владимир Владимиров провел заседание ко-
ординационного совета по обеспечению экономической 
устойчивости на Ставрополье в условиях санкций. Одной 
из ключевых тем стала работа, направленная на удовлет-
ворение запроса экономики в кадрах по рабочим специ-
альностям. 

Как доложила министр образования края Мария Сма-
гина, на Ставрополье по программам среднего специ-
ального образования обучается почти 70 тысяч студен-
тов. Более половины из них – на бюджетной основе. Тем 
не менее потребность в выпускниках, имеющих рабо-
чие специальности, остро ощущается в организациях и 
предприятиях региона. Чтобы сбалансировать ситуацию, 
глава края поручил увеличить число бюджетных мест по 
рабочим специальностям, опираясь на запрос предпри-
нимательского сообщества региона. 

– Вы лучше всех знаете, какие кадры сегодня нужны 
краю. Со своей стороны, мы сделаем все возможное, 
чтобы удовлетворить эту потребность. Наши мальчишки и 
девчонки должны иметь возможность получить востребо-
ванную профессию и найти достойную работу в родном 
крае, – отметил Владимир Владимиров. 

В соответствии с поручением губернатора в 2024 году 
край получит 500 дополнительных бюджетных мест на 
рабочие специальности. В том числе на специальности, 
связанные с сельским хозяйством, строительством, лег-
кой промышленностью, химической отраслью, информа-
ционными технологиями, машиностроением, индустрией 
гостеприимства. Плюсом 200 человек смогут получить 
профессии, в которых нуждается оборонно-промышлен-
ный комплекс.

По материалам управления пресс-службы 
и информационной политики губернатора 

и правительства Ставропольского края 
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СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

29 ноября 2023 г.                          г. Ставрополь                                           № 232

О Прогнозном плане приватизации муниципального имущества города 
Ставрополя на 2024 – 2025 годы

В соответствии с Федеральным законом от 21 декабря 2001 года № 178-ФЗ 
«О приватизации государственного и муниципального имущества», статьей 71 
Устава муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
решением Ставропольской городской Думы от 27 ноября 2013 г. № 428 «Об 
утверждении Положения о приватизации муниципального имущества города 
Ставрополя» Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Утвердить прилагаемый Прогнозный план приватизации муниципального 
имущества города Ставрополя на 2024 – 2025 годы.

2. Признать утратившими силу следующие решения Ставропольской город-
ской Думы:

от 24 ноября 2021 г. № 24 «О Прогнозном плане (программе) приватизации 
муниципального имущества города Ставрополя на 2022 год и плановый период 
2023 и 2024 годов»;

от 25 февраля 2022 г. № 50 «О внесении изменения в раздел II Прогнозного 
плана (программы) приватизации муниципального имущества города Ставропо-
ля на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов»;

от 30 ноября 2022 г. № 128 «О внесении изменений в раздел II Прогнозного 
плана (программы) приватизации муниципального имущества города Ставропо-
ля на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов»;

от 30 ноября 2022 г. № 129 «О Прогнозном плане (программе) приватизации 
муниципального имущества города Ставрополя на 2023 год и плановый период 
2024 и 2025 годов»;

от 24 мая 2023 г. № 188 «О внесении изменений в Прогнозный план (програм-
му) приватизации муниципального имущества города Ставрополя на 2023 год и 
плановый период 2024 и 2025 годов»;

от 18 октября 2023 г. № 224 «О внесении изменений в Прогнозный план (про-
грамму) приватизации муниципального имущества города Ставрополя на 2023 
год и плановый период 2024 и 2025 годов».

3. Настоящее решение вступает в силу с 1 января 2024 года, подлежит 
официальному опубликованию в газете «Вечерний Ставрополь», размещению 
на официальном сайте администрации города Ставрополя и на официальном 
сайте Российской Федерации в информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет».

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин

УТВЕРЖДЕН
решением Ставропольской 

городской Думы
от 29 ноября 2023 г. № 232

ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН
приватизации муниципального имущества

города Ставрополя на 2024 – 2025 годы

РАЗДЕЛ I
Основные направления реализации политики города Ставрополя

в сфере приватизации муниципального имущества в 2024 – 2025 годах 

Основными направлениями приватизации муниципального имущества 
города Ставрополя в 2024 – 2025 годах являются:

повышение эффективности управления муниципальным имуществом города 
Ставрополя;

формирование доходной части бюджета города Ставрополя.

РАЗДЕЛ II
Муниципальное имущество города Ставрополя, приватизация которого 

планируется в 2024 – 2025 годах

Перечень
муниципального имущества города Ставрополя, которое планируется 

приватизировать в 2024 году путем продажи на аукционе, посредством 
публичного предложения

№
п/п

Наименование объекта, 
назначение объекта

Местонахождение, характеристика объекта, 
кадастровый номер

1. Помещение, 
нежилое помещение

Ставропольский край, город Ставрополь, улица 
Кирова, 19, помещения № 1–4, 6, 10, площадью 
58,6 кв. м, этаж: 01, кадастровый номер 
26:12:021518:565

Перечень
муниципального имущества города Ставрополя, которое планируется 

приватизировать в 2025 году путем продажи на аукционе, посредством 
публичного предложения

№
п/п

Наименование объекта, 
назначение объекта

Местонахождение, характеристика объекта, 
кадастровый номер

1. Нежилое помещение, 
нежилое

Ставропольский край, город Ставрополь, улица 
Объездная, 8, помещение № 74, площадью 
8,2 кв. м, этаж: 01, кадастровый номер 
26:12:030306:810

РАЗДЕЛ III
Прогноз объемов поступлений в бюджет города Ставрополя от реализации 

муниципального имущества

Поступления в бюджет города Ставрополя доходов от реализации 
муниципального имущества ожидаются в сумме 1 348,8 тыс. рублей (с учетом 
НДС 20%), в том числе по годам:

в 2024 году в сумме 996,20 тыс. рублей;
в 2025 году в сумме 352,60 тыс. рублей.

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

29 ноября 2023 г.                   г. Ставрополь                                № 234

О внесении изменений в Правила благоустройства территории 
муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края

В соответствии с Уставом муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края, Положением о порядке организации и проведения 
общественных обсуждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной 
деятельности на территории муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края, утвержденным решением Ставропольской городской 
Думы от 25 июля 2018 г. № 251, по итогам публичных слушаний, проведенных 
комиссией по землепользованию и застройке города Ставрополя, Ставропольская 
городская Дума 

РЕШИЛА:

1. Внести в Правила благоустройства территории муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского края, утвержденные решением 
Ставропольской городской Думы от 26 июля 2023 г. № 200 «Об утверждении 
Правил благоустройства территории муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края», следующие изменения:

1) абзац шестой статьи 2 признать утратившим силу;
2) в пункте 1 статьи 8 слова «сложившегося архитектурно-градостроительного 

облика территории» заменить словами «сложившейся застройки города 
Ставрополя»;

3) раздел IV «Требования к содержанию зданий, строений, сооружений» 
признать утратившим силу.

2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь». 

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин.
Глава города Ставрополя И.И.Ульянченко

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

29 ноября 2023 г.                                          г. Ставрополь                                                                  № 235

О внесении изменения в пункт 1 решения Ставропольской городской 
Думы «О приостановлении действия некоторых решений Ставропольской 
городской Думы» 

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», Уставом муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Внести в пункт 1 решения Ставропольской городской Думы от 03 декабря 
2014 г. № 583 «О приостановлении действия некоторых решений Ставропольской 
городской Думы» (с изменениями, внесенными решениями Ставропольской 
городской Думы от 07 октября 2016 г. № 13, от 22 декабря 2016 г. № 46, от 12 
июля 2017 г. № 119, от 06 декабря 2019 г. № 402, от 28 сентября 2022 г. № 125) 
изменение, заменив в абзаце первом цифры «2026» цифрами «2029».

2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь», но не ранее 
1 января 2024 года.

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин.
Глава города Ставрополя И.И.Ульянченко

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

29 ноября 2023 г.                                              г. Ставрополь                                                                        № 236

О внесении изменений в пункты 7 и 9 Положения о наградах 
муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края

В соответствии с Уставом муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Внести в Положение о наградах муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края, утвержденное решением Ставропольской 
городской Думы от 30 сентября 2020 г. № 493 «О наградах муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского края» (с изменением, 
внесенным решением Ставропольской городской Думы от 28 сентября 2022 г. 
№ 124), следующие изменения:

1) в пункте 7:
а) в абзаце первом подпункта 7.1 слова «ветеранам войны и боевых действий, 

труда, военной службы, правоохранительных органов (далее – ветераны)» 
заменить словами «ветеранам Великой Отечественной войны, ветеранам 
боевых действий на территории СССР, на территории Российской Федерации 
и территориях других государств, ветеранам военной службы, службы в 
правоохранительных органах Российской Федерации, ветеранам труда (далее – 
ветераны)»;

б) в подпункте 7.3 после слова «удостоверение» дополнить словами «, диплом 
о присвоении звания «Почетный ветеран города Ставрополя»;

2) в подпункте 9.3 пункта 9 после слов «звания «Почетный гражданин города 
Ставрополя»,» дополнить словами «диплома о присвоении звания «Почетный 
ветеран города Ставрополя»,» и слова «Ставропольского края» заменить словами 
«города Ставрополя».

2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь».

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин.
Глава города Ставрополя И.И.Ульянченко

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

29 ноября 2023 г.                                                    г. Ставрополь                                                                                  № 237

О внесении изменений в пункты 5 и 16 Положения о медали «За заслуги 
перед городским сообществом»

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», Уставом муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Внести в Положение о медали «За заслуги перед городским сообществом», 
утвержденное решением Ставропольской городской Думы от 31 октября 2018 г. 
№ 284 «О медали «За заслуги пред городским сообществом» (с изменениями, 
внесенными решениями Ставропольской городской Думы от 28 ноября 2018 г. 
№ 291, от 25 марта 2020 г. № 432), следующие изменения:

1) в пункте 5:
а) подпункт «е» подпункта 3 дополнить словами «(при их наличии)»;
б) в абзаце шестнадцатом после слов «Федеральным законом» дополнить 

словами «от 27 июля 2006 года № 152-ФЗ»;
2) в пункте 16 слова «в газете «Вечерний Ставрополь» в порядке, 

установленном для официального опубликования муниципальных правовых 
актов, иной официальной информации, и размещается на официальном сайте 
Ставропольской городской Думы в информационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет» не позднее семи дней со дня его подписания» заменить словами 
«в порядке, установленном для официального опубликования муниципальных 
правовых актов».

2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь».

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин.
Глава города Ставрополя И.И.Ульянченко

КОМИТЕТ ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
администрации города Ставрополя

ПРИКАЗ

01 декабря 2023 г.                                        г. Ставрополь                                                                  № 344

О внесении изменения в приложение «Объявление о проведении 
отбора на предоставление субсидий из бюджета города Ставрополя 
садоводческим некоммерческим товариществам, огородническим 
некоммерческим товариществам, а также некоммерческим организациям, 
созданным гражданами для ведения садоводства, огородничества или 
дачного хозяйства до дня вступления в силу Федерального закона «О 
ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд 
и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», расположенными на территории города Ставрополя, на 
инженерное обеспечение территорий садоводческих некоммерческих 
товариществ, огороднических некоммерческих товариществ, а также 
некоммерческих организаций, созданных гражданами для ведения 
садоводства, огородничества или дачного хозяйства до дня вступления 
в силу Федерального закона «О ведении гражданами садоводства и 
огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», расположенных на 
территории города Ставрополя к приказу комитета городского хозяйства 
администрации города Ставрополя от 22.11.2023 № 338 «О проведении 
отбора на предоставление субсидий из бюджета города Ставрополя 
садоводческим некоммерческим товариществам, огородническим 
некоммерческим товариществам, а также некоммерческим организациям, 
созданными гражданами для ведения садоводства, огородничества или 
дачного хозяйства до дня вступления в силу Федерального закона «О 
ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд 
и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», расположенными на территории города Ставрополя, на 
инженерное обеспечение территорий садоводческих некоммерческих 
товариществ, огороднических некоммерческих товариществ, а также 
некоммерческих организаций, созданных гражданами для ведения 
садоводства, огородничества или дачного хозяйства до дня вступления 
в силу Федерального закона «О ведении гражданами садоводства и 
огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», расположенных на 
территории города Ставрополя»

В связи с допущенной технической ошибкой 

ПРИКАЗЫВАЮ:

1. Внести изменение в приложение «Объявление о проведении отбора 
на предоставление субсидий из бюджета города Ставрополя садоводческим 
некоммерческим товариществам, огородническим некоммерческим 
товариществам, а также некоммерческим организациям, созданным гражданами 
для ведения садоводства, огородничества или дачного хозяйства до дня 
вступления в силу Федерального закона «О ведении гражданами садоводства 
и огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», расположенными на территории 
города Ставрополя, на инженерное обеспечение территорий садоводческих 
некоммерческих товариществ, огороднических некоммерческих товариществ, 
а также некоммерческих организаций, созданных гражданами для ведения 
садоводства, огородничества или дачного хозяйства до дня вступления в силу 
Федерального закона «О ведении гражданами садоводства и огородничества 
для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», расположенных на территории города 
Ставрополя к приказу комитета городского хозяйства администрации города 
Ставрополя от 22.11.2023 № 338 «О проведении отбора на предоставление 
субсидий из бюджета города Ставрополя садоводческим некоммерческим 
товариществам, огородническим некоммерческим товариществам, а также 
некоммерческим организациям, созданными гражданами для ведения 
садоводства, огородничества или дачного хозяйства до дня вступления в силу 
Федерального закона «О ведении гражданами садоводства и огородничества для 
собственных нужд и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», расположенными на территории города Ставрополя, 
на инженерное обеспечение территорий садоводческих некоммерческих 
товариществ, огороднических некоммерческих товариществ, а также 
некоммерческих организаций, созданных гражданами для ведения садоводства, 
огородничества или дачного хозяйства до дня вступления в силу Федерального 
закона «О ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных 
нужд и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», расположенных на территории города Ставрополя, изложив дату 
окончания подачи заявок участников отбора в следующей редакции:

«Дата окончания подачи заявок участников отбора: 08.12.2023.».
2. Руководителю отдела организации энергоресурсообеспечения и 

энергосбережения комитета городского хозяйства администрации города 
Ставрополя Прошлякову А.И. обеспечить размещение на едином портале, 
официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» и в газете «Вечерний Ставрополь» 
настоящего приказа.

4. Настоящий приказ вступает в силу со дня его подписания.
5. Контроль исполнения приказа возложить на заместителя руководителя 

комитета городского хозяйства администрации города Ставрополя Селимова А.А.
Исполняющий обязанности заместителя 

главы администрации города Ставрополя, 
руководителя комитета городского хозяйства 

администрации города Ставрополя 
первый заместитель руководителя комитета 

городского хозяйства администрации 
города Ставрополя С.А. Волков

Учащиеся общеобразовательных школ 
краевой столицы регулярно получают 
дополнительные знания в региональном 
центре «Сириус 26». Неслучайно в его 
полном названии говорится, что здесь 
выявляют, поддерживают и развивают  
способности у талантливых детей и мо-
лодежи.

– Первые занятия в новом образо-
вательном центре прошли в августе. За 
четыре месяца в программах, кружках 
и конкурсах по направлениям «Наука», 
«Искусство» и «Спорт» участвовали 
свыше 1,2 тысячи учеников муници-
пальных школ, в том числе почти 200 
ребят получили углубленные знания 
по олимпиадным предметам, побы-
вав на профильных сменах, – проком-
ментировал глава Ставрополя Иван Уль-
янченко. 

В одиннадцати образовательных 
мероприятиях участвовали 535 став-
ропольских школьников. Наибольший 
интерес у ребят вызвал мастер-класс 
«Образовательный киберспорт», крае-
вой конкурс научно-исследовательских 
работ «Первые шаги в науку», краевой 
фестиваль театрального искусства 
«Палитра талантов», профильная крае-
вая олимпиада «Медицина будущего», 

От каких моментов зависит начисление платы 
за тепло в многоквартирном доме? Почему в 
одних многоэтажках за подачу тепловой энер-
гии абоненты платят только во время периода 
отопления, а в других - круглый год? С такими 
вопросами граждане нередко обращаются в 
министерство жилищно-коммунального хо-
зяйства Ставропольского края, и в ведомстве 
подготовили ответ.

Стоит отметить, что оба варианта расчета 
платы за коммунальную услугу по теплоснаб-
жению правомерны. Они регламентированы 
правилами предоставления коммунальных 
услуг, утверждёнными постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 6 мая 2011 
года № 354.

Способ расчета зависит от того, установ-
лен ли в многоквартирном доме коллективный 
прибор учета теплоэнергии или нет.

Если общедомовый счетчик в доме имеется, 
то плата за тепло начисляется по его показа-
ниям, то есть только в течение отопительного 
периода, а после его завершения эта строчка 
из «платежки» за жилищно-коммунальные ус-
луги исчезает.

Если же такого прибора учета в доме нет, 
плата вносится равными частями в течение 
всего года по установленным нормативам. 
Стоит отметить, что потребители при таком 
способе расчета за тепло не переплачивают 
– плата за теплоноситель распределяется рав-
номерно на 12 месяцев.

ЖКХ НЮАНСЫ РАСЧЕТАобразование Обучение в центре «Сириус 26»

а также конкурс юных поэтов «Детство 
без границ». 

Напомним, региональный центр «Си-
риус 26» работает круглый год. На об-
разовательные программы зачисляют 
школьников 5 – 11-х классов и студен-
тов профессиональных образователь-

ных организаций Ставропольского края. 
Для участия в той или иной образова-
тельной программе необходимо подать 
заявку на официальном сайте центра 
(Сириус26.рф). 

Фото с официального сайта 

администрации города Ставрополя
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И, соблюдая ее законы, а все 
они основаны на гармонии, мы 
могли бы получать от нее, на-
шей Матери, некие энергетичес-
кие посылы, способствующие 
нашему здоровью. Индийский 
философ Садхгуру (он наш сов-
ременник, родился в 1957 году) 
открыл такую важнейшую зако-
номерность: самая важная энер-
гия жизни – это воздух, без него 
мы не можем прожить и одной 
минуты. И вот какие интересные 
факты связаны с нашим дыхани-
ем. Длина экватора составляет 
21600 миль. Философ рассчитал, 
что это соответствует примерно-
му количеству вдохов человека 
в сутки. Затем, разделив 21600 
на количество минут в сутках (а 
это 1440), получил 15 (вдохов в 
минуту). То есть когда мы дышим 
с такой ритмичностью, то резо-
нируем со всеми природными 
явлениями, которые, в свою оче-
редь, способны подпитывать нас 
своей энергией. Садхгуру реко-
мендует периодически (раз в два 

Женский гандбольный клуб нашего края 
провел в ноябре несколько матчей в рам-
ках Суперлиги. Также на днях девушки 
вступили в борьбу за Кубок страны. Об 
этих встречах по традиции мы подготовили 
краткие отчеты.

Плодотворный ноябрь
Первый матч в этом месяце «Ставро-

полье» проводило дома против «Кубани». 
Наша команда набрала неплохой ход, по-
этому местные болельщики могли рассчи-
тывать на положительный исход «южного 
дерби». Поначалу вперед вырвались гос-
ти, но хозяйки паркета к 10-й минуте матча 
сумели вернуться в игру, сравняв счет. Им 
хорошо удавалось проводить комбинации, 
которые заканчивались ближними брос-
ками. Однако затем в дело вступила гол-
кипер «Кубани» Регина Якупова, которая 
наглухо закрыла свои ворота. Практически 
каждая атака наших девушек заканчива-
лась ее спасением. Лишь к середине тай-
ма Елене Луниной удалось «разбить чары» 
краснодарского вратаря. Только к тому 
моменту гости уже имели преимущество 
в шесть мячей. Поэтому магия Якуповой 
продолжила действовать. Следующий гол 
ставропольчанки забросили лишь на 23-й 
минуте. Постаралась на этот раз София 
Лыжина. Счет был уже разгромным – 19:8 
в пользу «Кубани». В итоге на перерыв ко-
манды ушли с такой разницей в счете.

Второй тайм стал продолжением пер-
вой половины встречи. Гости увеличивали 
отрыв, хозяйки только лишь сокращали 
гандикап, который накопился за первые 
минуты второго тайма. Однако концовку 
игры ставропольские гандболистки про-
вели ударно. В какой-то момент отрыв со-
кратился до восьми мячей. Казалось, по-
явилась возможность уйти от разгромного 
поражения. Гости были не против такого 
расклада, уступив в итоге по счету второй 
тайм. Только вот общие цифры на табло 
были в пользу «Кубани» – 37:28.

«Луч» не помеха
Следующий матч «Ставрополье» про-

водило в гостях уже 8 ноября против мос-
ковского «Луча». Встретились прямые 
конкуренты за восьмую строчку турнирной 
таблицы. В краевой столице наши девуш-
ки оказались сильнее соперниц, поэтому 
столичные гандболистки хотели взять ре-
ванш в родных стенах. В начале встречи 
их план сработал. Гости совершили ряд 
ошибок, которые позволили «Лучу» выйти 
вперед на три мяча. Подопечные Евгения 
Зотина устроили погоню за соперницами. 
В этой схватке отлично себя проявила гол-
кипер «Ставрополья» Арина Макеева. Ее 
спасения позволили сначала к середине 
тайма догнать противника, а уже в концов-
ке тридцатиминутки вырваться вперед на 
один мяч. 

Во втором тайме продолжились ка-
чели, в которых чаша весов чаще всего 
склонялась на сторону ставропольской 
команды. Хозяйки все время были в роли 

Садхгуру Джагги Васудев
https://ru.wikipedia.org/wiki/Васудев,_Джагги

часа) проверять частоту своего 
дыхания. При этом под этот ритм 
будет подстраиваться и работа 
сердца, выходя на уровень по-
рядка 70 ударов в минуту.

Есть еще одна закономер-

ность: вокруг Земли Луна дела-
ет оборот за месяц. Сама Земля 
делает оборот вокруг себя за 
сутки. И, контролируя циклич-
ность своего дыхания (в обычном 
состоянии), мы резонируем со 
всей Солнечной системой. Делая 
15 вдохов (это 4 сек. для каждого 
вдоха), мы сохраняем гармонию. 
Но в таком режиме невозможно 
находиться постоянно.   Работо-
способность своих легких и сер-
дца необходимо не только под-
держивать, но и  развивать. Су-
ществует такое понятие:  «Работа 
строит орган», и оно вполне объ-
ективно. Так вот, в ритмичность 
дыхания желательно вносить 
тренирующие коррекции. Они 
могут выражаться в задержке как 
после вдоха, так и после выдоха.

Совсем несложно начать с 
уменьшения количества вдохов 
в минуту - вначале с трех раз, то 
есть по 20 сек. Вдох – 5 сек., за-
держка – 5 сек. и выдох – 10 сек., 
затем цикл 45 сек., и дойти до 
минуты. Если не удается делать 
подряд несколько запланирован-
ных циклов, то между ними мож-
но включать разгрузочные с дву-
кратным уменьшением времени. 
Каждый из циклов повторять от 

3 до 5 раз. Теперь поговорим о 
дыхании во время ходьбы,  лучше 
этому уделять специальное вре-
мя – порядка 30 минут.

Классика: 4 шага – вдох, 2 – 
задержка, 8 – выдох, 2 – задерж-
ка. Если вначале будет тяжело, 
уберите задержки. Но главное – 
себя не насиловать, все должно 
приносить удовольствие.

И еще один аспект дыхатель-
ной практики. Если есть возмож-
ность, понаблюдайте, как дышат 
младенцы, все без исключения 
– животиком. Это задумка При-
роды. Мы же затем переходим 
на грудное дыхание. Чем же по-
лезно брюшное? Дело в том, что 
вдыхая животом, мы тренируем 
одну из главных мышц своего 
внутреннего пространства (кро-
ме сердца) - диафрагму. Она не-
кое подобие коромысла, причем 
одним концом поддавливает на 
сердце, а другим – на печень, 
через которую с очистительным 
заданием проходит вся кровь на-
шего организма.

И еще очень важно знать, что 
все процессы самоисцеления, 
а это главная задача нашего ор-
ганизма, зависят от качества и 
количества артериальной крови, 

приходящей к тому органу, кото-
рый в ней больше всего  нужда-
ется. Он кричит SOS, а мы суем 
пилюлю, чтобы замолчал, хотя 
надо любовь посылать. Но про-
тивоположность любви – страх: 
а что там, а вдруг… и т. д., кото-
рый зажимает подводы к органу 
той самой  артериальной крови. 
Страх надо менять на любовь.

Мы знаем, что печень имеет 
запасы крови, ее еще называ-
ют «депо крови». И вот если мы 
в специальном дыхании учимся 
после выдоха (не вдыхая) еще 
несколько раз «довыдыхать» (3 – 
5 – 7 – 9), то в это время как бы 
вынуждаем печень поделиться 
дополнительным запасом  из 
своего арсенала.

И этому тоже возможно на-
учиться. Все дело в так называ-
емой самодисциплине, без нее 
ответственность за нашу жизнь 
берет лень, шепча нам на ухо, что 
сидеть лучше, чем стоять, а ле-
жать еще лучше. Почему многие 
люди, особенно в возрасте, пе-
рестают активно поддерживать 
свое здоровье. Все они сдались 
лени. Но никогда не поздно отка-
заться от ее услуг, проявив силу 
Духа.

Алина Тишина «летит» реализовывать выход один на один

догоняющих. На 45-й минуте гости суме-
ли совершить небольшой рывок вперед, 
оторвавшись на четыре мяча. Через пять 
минут отрыв уже достигал пяти баллов. 
Этот момент стал ключевым во встрече. 
Хозяйки сумели организовать погоню, но 
им просто не хватило ни времени, ни сил. 
В итоге «Ставрополье» одержало тяжелую 
победу на выезде со счетом 28:27.

Бенефис Пыжиковой
Следующую игру наши девушки прово-

дили дома против аутсайдера чемпионата 
в лице ижевского «Университета». «Сту-
дентки» в Суперлиге не набрали ни одного 
очка. Однако на своей площадке они дали 
настоящий бой «Ставрополью». Поэтому 
расслабляться ставропольским гандбо-
листкам было никак нельзя. Они и не соби-
рались этого делать. Уже к 7-й минуте мат-
ча хозяйки вели со счетом 6:1. Затем наши 
девушки чуть сбавили темп, держа нужный 
отрыв. Измотав соперниц, в концовке тай-
ма игроки «Ставрополья» увеличили ско-
рость, создав гандикап к перерыву в виде 
десяти мячей.

Вторая половина встречи стала бене-
фисом голкипера хозяек Валерии Пыжико-
вой. Целых 15 минут соперницы не могли 
поразить ее ворота! Первый гол Валерия 
пропустила, когда «Ставрополье» играло 
в меньшинстве. К этому моменту счет был 
уже 24:11 в пользу нашей команды. Довес-
ти матч до победы было делом техники. К 
тому же в воротах продолжала творить 
чудеса Пыжикова. Уверенная и спокойная 
победа «Ставрополья» – 29:17.

Реванш взят
Уже 18 ноября наши девушки совер-

шили выезд в Майкоп к АГУ-«Адыиф». Ко-
манды любят друг друга. Мало того, что 
они являются прямыми конкурентами за 
восьмую строчку таблицы, так еще жребий 
свел их в 1/16 Кубка страны. Получалась 
своеобразная репетиция перед матчем 
в Ставрополе в рамках второго по значи-
мости трофея в отечественном гандболе. 
Наши девушки имели дополнительную 
мотивацию на игру в Майкопе, ведь нужно 
было взять реванш за обидное поражение 
в своих стенах. Поэтому гости сразу нача-
ли с места в карьер, захватив преимущес-
тво. Хозяйки паркета были в роли дого-
няющих весь первый тайм. Лишь на 27-й 
минуте им удалось вырваться на один мяч 
вперед. Однако этот гандикап соперницы 
тут же ликвидировали, вернув себе ли-
дерство к перерыву.

Вторая половина встречи началась с 
мощного спурта ставропольских гандбо-
листок. Классная игра в обороне в виде 
блоков и маленьких хитростей позволила 
гостям уйти в отрыв на пять мячей. Хозяй-
ки бросились отыгрываться, но соперни-
цы держали их на нужном расстоянии. В 
итоге майкопским спортсменкам так и не 
удалось приблизиться к ставропольским 
кудесницам «ручного мяча». Реванш со 
счетом 33:30 был успешно взят!

Кубковые баталии
Как было сказано выше, «Ставропо-

лье» и АГУ-«Адыиф» стали соперниками 
в рамках Кубка России. Этот матч прошел 
27 ноября в краевой столице. Игра в пер-
вом тайме повторила сюжет встречи в 
Майкопе. Тот матч просто перетек на став-
ропольскую землю. Хозяйки паркета сразу 
повели в счете. Великолепную игру в воро-
тах показывала Дарья Ткачева, отбивавшая 
дальние броски соперниц и отражавшая 
выходы один на один. Только вот ее подвели 
партнерши. У ставропольских гандболис-
ток страдала в начале матча реализация. 
Они обстучали весь каркас ворот соперниц. 
Также пара бросков ушла в «молоко». Попа-
ди мяч в створ во всех вышеперечисленных 
случаях, майкопский голкипер никак не 
спас бы свою команду. В итоге к 11-й ми-
нуте матча ставропольские гандболистки 
имели отрыв лишь в два мяча, хотя могли 
убежать вперед на пять-шесть голов. 

Однако хозяйки продолжили прово-
дить классные атаки, используя весь свой 
арсенал. Им удалось наладить прицел. 
Пошли голы после перехватов. Отлично 
ставропольские гандболистки проводили 
«скрест», который позволял бросать то ли-
нейным с убойной позиции, то полусред-
ним в проходах или со средней дистанции. 
Отрыв постепенно начал увеличиваться. К 
концу первой половины встречи он соста-
вил четыре мяча.

Второй тайм по традиции ставрополь-
ские гандболистки начали мощно. Евге-
ний Зотин убрал все недочеты в игре сво-
их подопечных. На площадке начала соли-
ровать Анастасия Зотина. Капитан хозяек 
каждый свой проход заканчивала взятием 
ворот. В итоге уже к 35-й минуте «Ставро-
полье» выигрывало со счетом 17:11. И де-
вушки не собирались останавливаться на 
достигнутом. К 40-й минуте отрыв дости-
гал уже восьми мячей! 

Самое главное – ставропольские ганд-
болистки не должны были расслабляться 
раньше времени, ведь соперник очень 
хитер. Показалось, что хозяек площадки 
вывело из колеи небольшое повреждение 
Анастасии Зотиной, которое полусредняя 
получила во время фола. Однако девушки 
смогли собраться и «отомстить» за своего 
капитана. Здесь на первые роли вышли 
Наталья Коровина и Элина Сивовалова. 
Также неплохо смотрелась юная предста-
вительница ЦСКА, выступающая сейчас 
за Ставрополье, Диана Камалетдинова. В 
итоге ставропольские гандболистки смог-
ли удержать нужный отрыв в счете. Прав-
да, пару раз они все-таки поглядывали 
на табло, считая минуты до конца матча. 
Такого делать все же не нужно. Однако 
победителей не судят! Уверенная победа 
«Ставрополья» со счетом 27:23. Теперь 
осталось ждать жеребьевки 1/8 Кубка 
страны. На этой стадии в борьбу вступают 
«Кубань», «Астраханочка», «Черномороч-
ка» и «Динамо-Синара». 

Что касается дальнейших игр «Ставро-
полья», то декабрь у команды будет очень 
тяжелым. 5-го числа дома они примут 
«Черноморочку», которая ведет борьбу за 
третье место в турнирной таблице. Уже 
10 декабря наши девушки совершат выезд 
к чемпиону страны ЦСКА, а 15-го числа на 
своей площадке дадут бой другому лиде-
ру отечественного гандбола в лице «Рос-
тов-Дона». Завершат год наши девушки 
20 декабря в гостях игрой против «Астра-
ханочки», которая сейчас идет на третьем, 
промежуточном месте. Матчи обещают 
быть очень сложными, но ставропольские 
гандболистки набрали неплохой ход, по-
этому именитым соперницам будет тоже 
непросто. Может быть, состоится и сенса-
ция в одном из матчей.

Геннадий КРИШТОФОРОВ.

Фото ГК «Ставрополье»

Василий СКАКУН: грани бытия

Мы – дети природы

«Ставрополье» прошло в следующий раунд Кубка России
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2 2 ДЕКАБРЯ, СУББОТАДЕКАБРЯ, СУББОТА  

Облачно с прояснениями. Температура Облачно с прояснениями. Температура 

+9...+14+9...+14ооС, ветер переменный 2...4 м/с,С, ветер переменный 2...4 м/с,

давление 715...716 мм рт.ст.давление 715...716 мм рт.ст.

3 3 ДЕКАБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕДЕКАБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ  

Облачно с прояснениями.Температура Облачно с прояснениями.Температура 

+8...+15+8...+15ооС, С, 

ветер переменный 1...3 м/с,ветер переменный 1...3 м/с,

давление 716 мм рт.ст.давление 716 мм рт.ст.

Использованы данные сайта Использованы данные сайта 

gismeteo.rugismeteo.ru

СТАВРОПОЛЬСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

ИМЕНИ М.Ю. ЛЕРМОНТОВА

2, сб.                                      П. Гладилин
ВЫШЕЛ АНГЕЛ ИЗ ТУМАНА (16+)

Не то чтобы комедия
Начало: 18.30. Окончание: 20.30

3, вс.                                          А. Арбузов
ГОДЫ СТРАНСТВИЙ (12+)

Драма в 2-х действиях
Начало: 18.30. Окончание: 20.40 Реклама
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Реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Гришиным Владимиром Владимировичем, почтовый адрес: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
территория ДНТ «Металлист», ул. Металлист-1, д. 4, контактный телефон 8-918-860-72-90, адрес электронной почты: dudia_
lebowski@mail.ru, № регистрации лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, – 31926, проводятся кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:021523:12, расположенного по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ГСК «Заря», 214.

Заказчиком кадастровых работ является Воробьев Алексей Алексеевич, контактный телефон +7-918-872-16-40. Собрание 
заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельного участка состоится по адресу: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, ГСК «Заря», 214, 10 января 2024 г. в 14:00. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, тер-
ритория ДНТ «Металлист», ул. Металлист-1, д. 4. 

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 02 дека-
бря 2023 г. по 09 января 2024 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 02 декабря 2023 г. по 09 января 2024 г. по адресу: Ставропольский край, территория 
ДНТ «Металлист», ул. Металлист-1, д. 4, в будние дни с 9:00 до 18:00.

Согласование местоположения границ проводится с собственниками предполагаемых смежных земельных участков, рас-
положенных в кадастровом квартале 26:12:021523, а также со всеми заинтересованными лицами (землепользователями, зем-
левладельцами) смежных земельных участков, права которых могут быть затронуты в процессе проведения кадастровых работ 
в кадастровом квартале 26:12:021523. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь, ул. Свободная, 133, кадастровый номер 26:12:021523:363; Ставропольский край, г. Ставрополь, ГСК 
«Заря», дом 197, кадастровый номер 26:12:021523:16; Ставропольский край, г. Ставрополь, гск «Заря», №196, кадастровый 
номер 26:12:021523:536; Ставропольский край, г. Ставрополь, ГСК «Заря», гараж №213, кадастровый номер 26:12:021523:550. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                        237

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ О СРЕДНЕМ (ПОЛНОМ) ОБЩЕМ ОБРАЗОВАНИИ 

А 02605 000 562 971, выданный в 2015 г. МБОУ СОШ № 1 г. Ставрополя 
на имя Семиной Полины Игоревны, СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.     0456

15 декабря в 11 часов в помещении 
художественной школы, расположенной 
по адресу: ул. Пирогова, 36, состоится 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ НОВОЙ КНИГИ 
почетного гражданина г. Ставрополя 
Василия Скакуна 
«20 ЛЕТ СПУСТЯ. О ГЛАВНОМ».
Приглашаем всех желающих.

Вход бесплатный

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
16 декабря 2023 г. в 11.00 

состоится ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ ЧЛЕНОВ СНТ «ОПТРОН-2» (в очной форме)
ПОВЕСТКА ДНЯ

1. Утверждение отчета председателя СНТ «Оптрон-2» Ворсиной Р. Г.
2. Утверждение отчета ревизионной комисии СНТ «Оптрон-2».

3. Утверждение приходно-расходной сметы СНТ «Оптрон-2» и штатного расписания на 2024 год.
4. Утверждение целевых взносов:

а) за подключение к линии электросетей СНТ «Оптрон-2»;
б) за подключение к линии водоснабжения СНТ «Оптрон-2»;
в) за подключение к линии газоснабжения СНТ «Оптрон-2».

5. Выборы председателя СНТ «Оптрон-2».
6. Замечания и предложения.

СОБРАНИЕ СОСТОИТСЯ В ПОМЕЩЕНИИ КИНОТЕАТРА «ЧАПАЕВЕЦ», проезд Чапаева, 21.

Председатель правления СНТ «Оптрон-2» Ворсина Р.Г.       455

В СВЯЗИ С РАСШИРЕНИЕМ ПРОИЗВОДСТВА 
СПК-КОЛХОЗ «ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА» (Кочубеевский район, 
х. Мищенский) ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ СОТРУДНИКОВ 

ПО СЛЕДУЮЩИМ ВАКАНСИЯМ: 

Телефон для справок: 

8-905-447-62-17. 236

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

– ОФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВО;

– ДОСТОЙНУЮ ЗАРАБОТНУЮ ПЛАТУ;

– ВОЗМОЖНОСТЬ ДЛЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО РОСТА 
    И РАЗВИТИЯ;

– СОЦ. ПАКЕТ;

– БЕСПЛАТНОЕ КОМПЛЕКСНОЕ ПИТАНИЕ;

– БЕСПЛАТНОЕ ПРОЖИВАНИЕ В ОБЩЕЖИТИИ;

– КОРПОРАТИВНЫЙ МИКРОАВТОБУС;

– ОБЕСПЕЧЕНИЕ СПЕЦ. ОДЕЖДОЙ И СИЗ.

 водители категории В, С, Е;

 главный энергетик;

 механизаторы;

 механик сельскохозяйственной 

    техники и грузовых машин;

 начальник строительной бригады;

 оператор по искусственному 

    осеменению животных 

    (опыт не требуется);

 операторы машинного доения;

 электромонтер.

УСЛОВИЯ 

ПО ЗАРАБОТНОЙ 

ПЛАТЕ 

И ГРАФИК РАБОТЫ 

ОБСУЖДАЮТСЯ 

С КАНДИДАТАМИ 

НА СОБЕСЕДОВАНИИ.

На рекордную сумму 2,5 миллиар-
да рублей выдал поручительств 
региональным бизнесменам Га-
рантийный фонд Ставропольского 
края. Эта организация выступает 
поручителем предприятий и компа-
ний, которые не имеют возможнос-
ти для того, чтобы предоставить 
финансово-кредитным организа-
циям обеспечение или залог для 
получения заемных финансовых 
средств. Фонд берет на себя все 
риски, связанные с кредитованием 
таких предпринимателей.

Результатом работы регио-
нальной гарантийной организации 

экономика 

РЕКОРД ПОРУЧИТЕЛЕЙ
стало то, что с начала года 250 
представителей малого и сред-
него бизнеса Ставропольского 
края смогли привлечь 5,1 милли-
арда рублей в банках на инвести-
ционные и оборотные цели при 
недостаточном объеме залога по 
кредитам. Это стало возможным 
благодаря механизму кредитно-
гарантийной поддержки, который 
реализуется в рамках националь-
ного проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и подде-
ржка индивидуальной предприни-
мательской инициативы», иници-
ированного Президентом России 
Владимиром Путиным. 

Поручительства расширяют до-

ступ субъектов малого и среднего 
предпринимательства к кредитам 
и позволяют получить финансиро-
вание более широкому кругу ком-
паний. Кроме того, банки часто го-
товы снизить ставку по кредиту с 
поручительством, так как риски по 
нему ниже. Поручительство фонда 
также влияет на срок предостав-
ления кредита. Представители 
малого и среднего бизнеса могут 
получить средства на более дли-
тельный срок. 

«Гарантийный фонд Ставро-
польского края впервые в истории 
с начала года выдал поручительств 
субъектам малого и среднего 
предпринимательства на рекорд-
ную сумму свыше 2,5 миллиарда 
рублей. Этот показатель гарантий-
ной поддержки на 40 % превысил 
результаты фонда за аналогичный 

период прошлого года, когда было 
выдано более 200 поручительств 
на сумму 1,8 миллиарда рублей, а 
предприниматели смогли получить 
кредитов на 3,6 миллиарда рублей. 
Объем и количество выданных по-
ручительств растет, что свидетель-
ствует о популярности и спросе на 
данную финансовую меру подде-
ржки», – отметил министр эконо-
мического развития Ставрополь-
ского края Денис Полюбин. 

Глава ведомства добавил, что 
малый и средний бизнес сегодня 
оказался в числе самых быстро-
растущих сегментов экономики 
Ставрополья. Его доля в объеме 
валового регионального продукта 
составляет 30 %. По поручению 
губернатора Владимира Владими-
рова запускаются новые льготные 
программы финансирования, ис-

ходя из потребностей предприни-
мательского сообщества. 

Отметим, что заемные средс-
тва предприятия вкладывают в 
различные инвестиционные про-
екты, сокращают издержки, ко-
торые связаны со страхованием 
имущества. Причем воспользо-
ваться такой формой поддержки 
со стороны государства могут как 
ставропольские предпринимате-
ли, так и бизнесмены других субъ-
ектов страны. Однако их бизнес 
должен осуществляться непремен-
но на территории нашего региона. 
Это стимулирует развитие краевой 
экономики, создание новых ра-
бочих мест, рост благосостояния 
ставропольцев. Предпочтение от-
дается предприятиям агропро-
мышленного комплекса и произ-
водственного сектора экономики. 


